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令和６年第１回菊陽町議会定例会一般質問 

 質問者 質 問 事 項 質 問 要 旨                    質問相手

 １   ４日 

１０時頃～

西本 友春

１ 将来の展望に

ついて

（１）スマートシティーの形成をどのように進めていくのか。 

（２）久保田台地の発展をどのように考えているのか。 

（３）各小学校校区の開発及び人口推移をどのように考えているのか。 

（４）新たな中学校の建設をどのように考えているのか。 

（５）武蔵ヶ丘小学校と武蔵ヶ丘北小学校の校区編成をどのように考えているのか。 

町    長

町    長

町    長

教 育 長 

教 育 長 

町    長

町   長 

町   長 

町   長 

２ 防災について （１）防災訓練の在り方について 

①防災訓練をどのようにおこなっているのか。 

②防災センターを活用した防災訓練をどのように考えるのか。 

③官民合同の防災訓練をどのように考えるのか。 

④全体を把握するモニターを導入し活用することを提案するが、町はどのように考えるのか。 

（２）ドローンの配備を提案するが、町はどのように考えるのか。 

（３）災害ボランティア送迎用の運転手付きバス確保するための予算化を提案するが、町はどの

ように考えるのか。 

（４）インスタントハウスを確保すべきだと提案するが、町はどのように考えるのか。 

３ 防犯について （１）公共施設における防犯訓練はどのようにおこなっているのか。 

（２）警察と連携した防犯訓練をどのように考えるのか。 

（３）女性でも操作可能なケルベロス(さすまた)の導入をどのように考えるのか。 

４ ＨＰＶワクチンに

ついて 

（１）接種率の推移はどのようになっているのか。 

（２）接種率の向上施策をどのように考えるのか。 

（３）男性のワクチン接種への助成を提案するが町はどのように考えるのか。 

５ ＧＸ(グリーント

ランスフォーメ

ーション)の取り

組みについて 

（１）現在までのＧＸ(グリーントランスフォーメーション)の取り組み状況はどのようにしているのか。

（２）今後のＧＸ(グリーントランスフォーメーション)はどのように取り組んで行くのか。 
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令６年第１回菊陽町議会定例会一般質問 

 質問者 質 問 事 項 質 問 要 旨                    質問相手

 ２     ４日

１１時頃～

坂本 秀則

１ 農業の振興と発展

について 

地下水涵養としての、主食用米作付水田に対する補助事業について 

①対象者等及び対象圃場の考えを問う。 

②事業実施時期及び補助金額の考えを問う。 

町    長

町    長

教 育 長

教 育 長

町    長

２ 町振興と発展につい

て 

菊陽町都市計画マスタープランの大幅見直しについて 

①現時点での進捗状況を問う。 

②原水・久保田・白水台地の農地基盤整備地以外の農地や山林等の土地有効利用を、

積極的に活用するべきではないのか。 

③今後のタイムスケジュールを問う。 

３ 北小学校・菊陽中学

校の今後について 

今後予想される急激な児童・生徒数増加に対して受け入れ体制（教室・体育館・運動場・

駐車場等）の構想について問う。 

４ 障がい者にやさしい

まちづくりについて 

障がいのある小・中学校児童生徒に各障がいに適応するタブレット端末かパソコンを配布

するべきではないか。 

５ 美しいまちづくりにつ

いて 

町道沿い等の法面について 

①町が除草作業する法面としない法面の差はなにか。 

②すべての法面に除草が不可欠だと考えるが、なんら 

かの対策は考えているのか。 

③該当する地区に除草作業を委託するならば、正式な契約と委託料が、不可欠ではない

か。 
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令和６年第１回菊陽町議会定例会一般質問 

 質問者 質 問 事 項 質 問 要 旨                    質問相手

 ３     ４日

１３時頃～

矢野 厚子

１ 原水地区全域の

開発計画につい

て 

（１）今後、人口急増が考えられる北小学校区について問う 

今の場所にさらに増改築するのか、新規に開校を考えるのか、校区割りの変更をするのか。

（２）北部町民センターの建設計画について問う 

北部地区に研修センターはあるが、町民センターはない。人口の増加やJASMに一番近い地

域として交流の場所や、災害時の受け入れ場所としての役割が求められる北部町民センター

建設計画はどうなっているか。 

（３）みどり保育園の今後の運用計画について 

①町立保育園としての役割をどう考えているか。 

②海外をルーツとする子供たちの受け入れをどう考えるか。 

③保育園周辺の開発が進み、道路事情もますます悪くなる。通園の安全を確保するため、道

路の改修などは考えているか。 

（４）原水駅の乗降客の増加と周辺の住宅が増加しているにもかかわらず、日用品、食料品の

購入ができる店舗と呼ばれるものがない。規制緩和についてどう考えているか。 

（５）さんさん公園近隣に予定されている新駅について、周辺の整備（店舗や駐車場）について

どのように考えているか。 

教 育 長 

町    長

町    長

町    長

町    長
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令和６年第１回菊陽町議会定例会一般質問 

 質問者 質 問 事 項 質 問 要 旨                    質問相手

 ４     ４日

１４時頃～

甲斐 榮治

１ 町営施設の使用に

ついて 

（１）町営施設に於ける町内及び町外使用者に対する取り扱いの差異を撤廃すべきである。

使用料のみならず、講座への町外参加者の比率に制限を加えるべきではないと考えるが

、どうか。 

（２）近隣の市町村に働きかけて、施設使用の平等な互恵関係を確立すべきではないか。 

町    長

町    長
２ 当面する町づくりの

課題について 

（１）スポーツ関連施設について 

①スポーツ及びその関連施設の仕様は、菊陽町の占める地理的条件から、熊本市に隣

接する地域全体の状況等を考慮して決定するとともに、国際基準に適応すべきである

と考えるが、どうか。 

②伝統的武道である柔道・剣道（剣道・居合道・杖道）・弓道・空手道などの道場を集約した

施設を建設すべきではないか。 

③グラウンドゴルフ等の高齢者用の運動施設も併設すべきではないか。 

（２）ＪＡＳＭの第２工場建設関連について 

①第２工場について、現在町が把握している情報（場所・規模・従業員数・製品・使用水等）

を開示せよ。 

②交通混雑解消について現在予定されている事業に追加すべき事業はあるか。 

③工業用水の使用及び処理について、現在の対処状況及び将来の対処計画を示せ。 

（３）第７期総合計画作成の現在の進捗状況と完了の見込みについて示せ。 
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令和６年第１回菊陽町議会定例会一般質問 

 質問者 質 問 事 項 質 問 要 旨                    質問相手

 ５     ５日

１０時頃～

藤本 昭文

１ 外国人との共生へ

の取り組みについて

（１）現在、菊陽町に在住する外国人の人数と、出身国別の割合はどうか。 

（２）町は外国人と地域住民との共生について、予算を伴う事業としてどのような対策を行っ

ているか。 

（３）外国人と地域住民との共生についての対策として、行政区、自治会で行われているスポ

ーツ大会やお祭りなどを活用する考えはないか。また、その考えがあるのであれば、予算

を伴う事業として実施する考えはあるか。 

町    長

町    長

町    長

２ 通学路の安心安全

について 

（１）西小学校の通学路の中には、安全確保のため、大きく迂回したルートを通学路に指定し

ている所があるが、根本的な課題解決の計画はあるか。 

（２）町内で、通学路に指定されている歩道の中には、雑草だらけの歩道も多数見受けられ

る。その対策をどのように考えているか。 

３ 公費による防犯カメ

ラの設置について 

（１）防犯カメラ設置について、大津地区防犯協会に対して毎年１０件分の助成を行っている

が、その応募状況と助成実績について、行政区と民間事業所との割合はどうか。 

（２）町が支出する補助金の使われ方として、より町民の利益に資する行政区からの要望に

応える必要があると考えるが、町の考えはどうか。 

（３）本補助事業による防犯カメラの設置実績について、過去３年度分の申請毎の補助額と

防犯カメラの設置台数はどうか。 

（４）大津地区防犯協会への支出は、毎年１０件分総額５００万円とのことであるが、防犯カメ

ラの設置費用として妥当であるとの認識なのか。 

（５）費用対効果の面からも、町が主体となり防犯カメラの設置を行うべきと考えるが、町の考

えはどうか。 
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令和６年第１回菊陽町議会定例会一般質問 

 質問者 質 問 事 項 質 問 要 旨                    質問相手

 ６     ５日

１１時頃～

馬場 㓛世

１  町長の政策提言に

ある「町の均衡ある

発展の推進」につい

て 

町として、南小学校区発展の具体策はあるのか。 町    長

町    長

教 育 長

２ 菊陽町PR大使につ

いて 

PR 大使の選定にあたって、選考基準はあるのか。報酬はあるのか。 

３ 町施設の整備につ

いて 

（１）中央公民館、町民体育館、社協施設について建て替え等具体的な整備計画はあるの

か。 

（２）図書館ホールについて、建て替えの計画がなければ企業へ依頼できないか。 



（R6.2.20版）

令和６年第１回菊陽町議会定例会一般質問 

 質問者 質 問 事 項 質 問 要 旨                    質問相手

 ７     ５日

１３時頃～

小林久美子

１ TSMC第２工場建設

・稼働による地下水

への影響について 

（１）第１工場・第２工場あわせて、１日あたりの地下水の取水量はどの位になると想定してい

るのか。 

（２）第１工場・第２工場の地下水の取水量に見合う地下水涵養の具体的な対策はどうなっ

ているのか。 

（３）総額１兆円を超える公費の補助を受けるTSMC（JASM）が、地下水保全のために積極的

に社会的責任を果たすように求めることが必要だと考える。 

町の見解はどうか。 

町    長

町    長

町    長

町    長

町    長

２ 交通渋滞対策につ

いて 

TSMC 第２工場が、年内に着工されると、さらなる渋滞が懸念される。今後、どの程度の交

通量が予測されるのか。今後の具体的対策はどうなっているのか。 

３ 有機フッ素化合物問

題について 

（１）既設の半導体工場周辺の環境調査が必要ではないか。 

（２）TSMC（JASM）第１工場・第２工場あわせて、１日あたりの排水量・廃棄物量はどれだけ

になると想定しているのか。 

（３）TSMC（JASM）の排水の有害物質除去対策はどうなっているのか。監視体制はどうなる

のか。 

４ 災害対策について 能登半島地震が発生し、多様な視点から災害対応の見直しが求められている。防災・危

機管理に女性職員の配置と、避難所運営においても女性の配置が必要ではないかと考え

る。町の対策の状況はどうなっているか。 

５ 国民健康保険法第

４４条に基づく町の

制度について 

（１）第４４条に基づいて、町の基準と、実際の制度の運用実績はどうなっているのか。 

（２）一部負担金減免制度をもっと周知するための手立てが必要ではないか。 
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令和６年第１回菊陽町議会定例会一般質問 

 質問者 質 問 事 項 質 問 要 旨                    質問相手

 ８     ５日

１４時頃～

布田 悟 

１ 「都市型」スポーツ

施設の整備につい

て 

（１）総合体育館隣接地にて、スケートボードやスポーツクライミングなどの、いわゆる「アーバ

ンスポーツ」を楽しむ専用施設が総額約２５億円の事業費で整備される計画が発表された

が、この施設整備を行う理由と財源は。 

（２）施設の整備で町に出入りする交流人口が増加すると思われるが、他方この地域は

TSMC進出に伴う交通量の増加によりそもそも道路渋滞や交通安全問題が懸念されてい

る地域でもあり、新たな施設整備によってその懸念が増すと考えられる。このような問題を

抱える地域にこだわる理由は何か。 

（３）以前から要望されているスポーツ施設が未整備である（弓道場など）。日本の歴史と伝

統を踏まえた武道による青少年育成のための施設や、住民が生涯スポーツを楽しめる施

設の整備が優先されるべきと考えるがどうか。 

（４）町の地域振興に偏りを感じる。交流人口増加を目指すならば、空港、インター近くで熊本

都市圏や県外から来やすく、マスタープランで産業ゾーンとして位置づけられている菊陽

南小学校区域が最適と考えるがどうか。 

町    長

町    長２ 有事避難住民の受

け入れについて 

昨年１０月、政府は熊本県他九州各県に対し、当時の松野官房長官を通じていわゆる「台

湾有事」を念頭に、有事の際沖縄の離島から避難する住民の受け入れ体制の整備に協力

を求めた。また、国外の脅威から住民を守る「国民保護」体制の強化を急ぐ考えを示した。 

菊陽町は高速道路のインターチェンジが近く、九州の中央部に位置し、空港も立地してい

る。率先して避難住民の受け入れなどを検討するべきであると考えるがどうか。 
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令和６年第１回菊陽町議会定例会一般質問 

 質問者 質 問 事 項 質 問 要 旨                    質問相手

 ９     ６日

１０時頃～

岩下 和高

１ オーガニック給食

について 

町はオーガニック給食をどのように考えているか。 

①取り組む考えはあるか。 

②国は農業振興策として、有機農業を推進している。そこで地産地消での学校給食との連携

はできないのか。 

町    長

町    長

町    長

町    長

２ 介護人材確保の

取り組みについ

て 

（１）地域密着型特別養護老人ホームの介護職員の現状をどのように把握しているか。 

（２）これから直面する超高齢化社会による介護需要の増加で必要となる介護人材の確保が課

題になるが、どのように対策するのか。 

（３）町内の介護事業所で働く介護職員等に町独自の補助を提案するが、どのように考えるか。

３ スポーツ振興に

ついて 

町主催のマラソン大会ができないか。 

４ 住居表示につい

て 

現在、住居表示は西小校区の一部まで進んでいるが今後どのように考えているのか。その工

程を示せ。 
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令和６年第１回菊陽町議会定例会一般質問 

 質問者 質 問 事 項 質 問 要 旨                    質問相手

１０     ６日

１１時頃～

上田 茂政

１ 今後の財政の見通

しについて 

（１）企業立地に伴う新年度予算への影響はどうか。 

（２）令和6年度予算での重点分野はなにか。 

町    長

町    長２ 事業推進について （１）.町長提案のスポーツ施設について問う。 

①議会への説明は十分だと考えるか。 

②社会資本整備総合交付金の使途について。 

③交流人口増より課題解決を優先すべきではないか。 

④利用者の割合、町民利用はどのくらいか。 

⑤町、商工振興に経済効果はあるのか。  

⑥施設の規模、ランニングコスト、町直営の疑義。 

⑦民間投資を促すべきではないか。 

⑧場所の設定について。 

（２）ＪＲ光の森駅前歩道橋、新駅設置について町長の所見を問う。 



（R6.2.20版）

令和６年第１回菊陽町議会定例会一般質問 

 質問者 質 問 事 項 質 問 要 旨                    質問相手

１１     ６日

１３時頃～

鬼塚 洋 

１ 町民グラウンド・アー

バンスポーツ施設整

備について 

（１）両施設の整備を基幹事業として、原水地区の都市再生整備計画を作成、実施している

が、同計画の概要について示せ。 

（２）１２月定例会において、スポーツツーリズムを観光資源として、本町に人を呼び込んでい

きたい旨答弁しているが、今回、「アーバンスポーツ」に注力する背景について示せ。 

（３）アーバンスポーツについては、一般には馴染みが薄く、競技人口も少ないが、いかなる

手段・方法でアーバンスポーツ（ないし同施設）の推進を図っていくのか。 

（４）（３）にあたり、県や国との協力体制をどのように図っていくのか。 

（５）今後、両施設と既存施設（菊陽町総合体育館、菊陽杉並木公園さんさん等）を併せ、将

来的に「菊陽町総合運動公園」として管理・運営していくようであるが、これらの施設の一

体性をどのように図っていくのか。 

（６）両施設（特にアーバンスポーツ施設）の管理・運営について、指定管理者制度やＰＦＩ事

業を活用する予定はあるのか。 

（７）両施設（特にアーバンスポーツ施設）の整備にあたり、町民（特に若い世代）の声をどの

ような形で吸い上げていくのか。 

（８）両施設ができることで、今後、さらに周辺道路の渋滞が予想されるが、どのような対策を

講じていくのか。 

（９）新たに町民グラウンドを整備するにあたり、現在の町民グラウンドは維持するのか、廃

止するのか。 

町    長

選挙管理

委員会委

員長 

２ 選挙について ６月定例会において、投票率の低下を課題として、投票率向上につながる啓発活動のあ

り方を協議し、新たな取り組みを検討する旨答弁しているが、その後の進捗はどうなっている

か。 



（R6.2.20版）

３ 多文化交流につい

て 

（１）６月定例会において、外国籍の方が自治会に加入していないことを課題として、加入促

進のための取り組みについて検討する旨答弁しているが、その後の進捗はどうなっている

か。 

（２）外国籍の方を招いた「お話イベント」について、ボランティアの募集状況、外国籍の方へ

の案内状況、イベント開催の有無及び今後の方向性について示せ。 

町    長


